

porta comme mort dans le fort militaire qui se trouve près de là. Bientôt arrivèrent quelques Indiens, et parmi eux un de leurs chirurgiens. Dèsque celui-ci s'aperçut que le blessé respirait encore, il courut chercher sa boîte à remèdes. Il en tira une substance blanche, en fit dissoudre une partie dans de l'eau, et chercha à la faire avaler au malheureux blessé. Mais sa bouche, comme ses yeux, était bien fermée, et on le regardait comme un homme mort. L'Indien lui ouvrit la bouche à l'aide d'un morceau de bois, et lui fit avaler sa médecine. Peu de temps après le patient commença à ouvrir les yeux. Le médecin employa encore d'autres remèdes, et le blessé recouvra entièrement sa connaissance. On le transporta alors dans sa cabane, où le médecin indien le traita en règle et avec le plus grand soin. Le sixième jour l'Indien pouvait déjà marcher, et au bout d'un mois il était parfaitement guéri, à l'exception d'une toux violente qu'il éprouvait à tout moment. Il vécut encore vingt ans après cet événement.